
「１０・８夢洲ＩＲ・カジノ大阪府民公聴会」アンケートより 

●府民の関心の高さと運動にかける情熱を感じる。これからを期待させる集会でした。●市長も知

事も来ないのが残念です。夢洲は府の遺産ではありません。今日は話に出ませんでしたが私たち自

然団体は夢洲の自然を守りたいです。●１０/１９（木）の全体会議に参加を希望します。●公述人のお

三方のお話はそれぞれの立場から、とても分かりやすくお話をしていただき、とても勉強になりまし

た。どの方向から見ても、どう考えても成功しそうにないカジノ、万博。絶対に止めましょう。●都民

ではありますが、日ごろニュースで万博 IR の実態を知るにつれ、予算の上振れ、また、国の税金も供

出されるということで、日本全体の問題として、奇しくも旅行で関西滞在中にツイッターでリーチで

き、参加できてよかったです。周りにも広めています。●大盛況で驚きました。意見口述（２）がよかっ

たです。一般の人でも、上手に話されるものだと思いました。●大阪府市（知事、IR 推進局長）及び国

からの参加を次回必ず実現してください。●市民を不幸にするカジノは阻止すべきですが、万博は

問題はありますが、維新が中心ではありません。関経連が中心です。海外との関係もあり、円高にな

るまで延期すべきです。・カジノ反対・万博は円高まで延期●政府、府市代行説明の方 ご苦労さんで

す。●推進側、責任者側が出席しないのは想定内かもしれませんが、公平性を揚げて向こうに「総合

的に判断して欠席」というお粗末な回答を引き出したことは大きな成果と思います。運動でどんど

ん外堀を埋めていきましょう。微力ですが参加していきたいと思います。●よかった●よくわかりま

した。絶対止めるぞー‼●府・市の人が来なかったのがほんとに残念で、腹が立ちます。説明会での

住民の意見、パブリックコメントを見たいです。此花区の方の話にはびっくりしました。子供たちを無

料で連れて行こうとしているのを何とかやめさせたい。●夢洲の土壌汚染など勉強になりました。

私たちの税金で、無駄遣いするな‼ 絶対反対です。●すばらしい講演、集会でした。●この公聴会で

知ったことを「カジノを止める河内長野連絡会」で活用したいと思います。（私たちは毎週金曜日 １

０：３０～１１：３０ 河内長野駅前の三菱 UFJ 銀行前で チラシ配り・署名集めをしています。）●公聴会の

参加者の多さに正直驚いた。この運動を一層強くしたいと思った。「解除権」は初めて知った。これっ

て本当になんだ。関連協定（案）等を家に帰って拡大鏡をもってちゃんと読みます。●パワーあふれ

る集会になりました。６５０名入るとのことでしたが、そんな風には見えない狭さ。次はもう少し大き

な会場を満パイにしたいです。●勝つまで斗いつづける熱気エネルギーを全身で感じられた集会で

した。１月の公聴会も大きく位置づけ成功させましょう●無所属。無党派層のシニア世代、元教育関係

者です。今やっと時間にゆとりが出来、市民運動にも参加できるようになりましたが、若年層・学生を

巻き込んで運動、討論会は出来ないものか、ネット、大学自治会等 検討できたらと思います。政治参

加を担う者達の力を借りれたら。●藤永さんがいつも面白い。長いが内容は良かった。会場住所もチ

ラシに書いてない。運動は後ハンスト、座り込み。替え歌もっとロック調の怒りのリズムがいい＂バン

ザーイ〝を＂ハンターイ〝とかにするとか。●知らないことが多かったのですが、知ることができて

良かったです。熱のある会場であり、かつ楽しい雰囲気があって すごく気持ちが盛り上がりました。

一生懸命の方がこんなに大勢いて下さるのがとても心強いと思いました。ありがとうございました。

●説明しなければならない立場の府・市・国の役人が欠席したのは、行政は逃げたと判断できます。

許せません。解除権の件で見ると、府市は業者の引き留め、業者は逃げ徳。推進派は相当追い詰め

られているのが実相です。●集会の後にパレードがあればよかったと思います。無関心な人にアピ

ールするためにも パレードとか街宣がいいと思います。●今日はありがとうございました。住民置

き去りの万博やカジノは断じて許せません！本日の会場の熱気と多くの皆さんのカジノを止めたい

という決意をこの目で確認し、これは止められるぞ！と思いを新たにしました。これからもよろしく

お願いします。●来てよかったです。いろいろ勉強になりました。さらに学んでいきたいです。●勉強



になりました。カジノ反対。ギャンブル依存症問題 大切です。これからも増えないように、依存症の

方や回復に向かわないといけないのにカジノに行ったら どうすることもできません。●大勢の参加

で連帯感を感じることができる公聴会でした。地域からこんな取り組みをさらに続けていきます。●

阪神ファンです！１８年ぶりに優勝しました（＾＾）ところが、このパレードについてむっちゃ怒ってます。

先日、阪神とオリックスのパレードをやる旨の会見がありましたが、なぜそこに阪神の旗も何もなく、

ミャクミャクと知事出して、おまけに パレードの名前に「万博５００日前」とか入れるのは、本当にや

めて欲しい。優勝したのは吉村知事の功績ではありません。選手の頑張りです。これね、反対派をを

賛成派に変えるためにしてると思います。むっちゃ怒ってます。●公聴会に参加してよかった。●夢

洲 IR・カジノに関して多くの情報を得ることができました。これを参考にして周りの人に伝えたいと

思います。●カジノ・万博は本当にやめたい！ 政治の腐敗に怒りしかない！ マスコミの方に まと

もな報道をしてほしい！●大阪府市が欠席なのが残念です。ただ、公述人の方々の話がとてもよく、

カジノはアカンと改めて思いました。今後もこう言ったイベントに参加したいと思います。●会場の

満杯の参加で熱気があり、公述人の講演も新知識を知ることができ、とても良い公聴会であったと

思います。会場に来なかった人々に公聴会の内容を少しでも広められるように、状況を知らない人

たちに話をしていきたいと思いました。公述人市民の此花区民、外国人、青年の具体的、力強い話が

よかった。●此花区民の方からの公述が知らなかった区の実態がわかって大変参考になりました。あ

りがとうございました。●府民の運動のあり方を教えていただきました。開催ありがとうございまし

た。●体が痛くてあまり眠れていなくて眠いのにもかかわらず、ほとんど寝ずに聞けました。おもし

ろかったです。チケットをカンパで買ってくれた障がい者の方が維新を止めたいと言ってくれた。こ

れからもガンバロー●おかしいことはおかしい。間違っていることは間違っている。と言いつづけよ

う、という気持ちを改めて強くすることができました。万博カジノをさせないために、力をいただく

ことができました。参加できて本当に良かったです。●今回出席して、市民･府民に知らされていな

いことがたくさんあることを知りました。よかったです。次回も機会がありましたら出席したいと思

います。●「双方向の対話の場」という積極的攻勢的な府民による公聴会に大賛成。岸和田から老人

が大阪市内まで出向いた理由です。「公述人の意見口述」全員素晴らしいものでした。来てよかった。

●松原市でカジノに反対する会をしています。足元のできることから万博・カジノ・IR 反対の声を広

げていきたいです。●自分の思いを人に伝える事が出来ない私ですが、今日は本当にありがとうご

ざいました。発言して下さった方々にお礼を申し上げます。良くぞ声を上げて下さいました。楽しい

気持ちです。感謝、感謝です。●運動の力、私たちの力を認識、再認識できる場でした。頑張りましょ

う。●地元では、万博を楽しみにしている人が多いように感じていますが、今日の会場で、参加され

ている方々の熱気を感じて安心しました。●ＩＲ不用の考え、公金のむだな支出がよく理解できた。●

広範な層の参加に励まされました。高槻市でも、広く、深く、運動を継続したいと思います。参考にな

る資料準備ありがとうございました。 


